

L'EAU SORTIE D'UN ROCHER; UNE VICTOIRE SUR AMALEK

Exode 17:1-16

LEÇON 59 - COURS DES JEUNES

VERSET DE MEMOIRE:"Ceux qui cherchent l'Eternel ne sont privés d'aucun bien" (Psaume 34:11).

Pas d'Eau

Aussitôt que les Enfants d'Israël poursuivirent leur chemin, ils rencontrèrent un nouveau découragement -- il n'y avait pas d'eau à boire. Ils marchaient selon le commandement de Dieu, ce qui signifie que la colonne de nuée s'éleva de sa place, et avança devant eux. Ainsi Dieu dirigeait les Israélites pendant tous leurs voyages. "Les Enfants d'Israël campaient dans le lieu où s'arrêtait la nuée"; mais quand elle s'élevait, ils partaient (Nombres 9:17). Nous savons que c'était selon la volonté de Dieu qu'ils voyageaient, mais l'ennemi était là pour les décourager.

Un Chrétien trouvera que, lorsqu'il consacre sa vie à Dieu pour un plus grand service, pour marcher étroitement avec Christ, Satan jettera plusieurs obstacles sur son chemin, et chuchotera des doutes dans ses oreilles. Il ne veut pas voir le Chrétien aller de l'avant, et il essayera de faire tout ce qu'il peut pour gêner le disciple agressif du Seigneur.

Moïse avait, à travers la puissance de Dieu, délivré un peuple esclave de la servitude, pour laquelle ils auraient dû être reconnaissants. Au contraire, aussitôt que les découragements arrivaient, ils voulaient le tuer. Ils disaient qu'il les avait amenés dans le désert pour les faire mourir.

L'Eau du Rocher

Moïse savait ce qu'il fallait faire au moment des difficultés. Il appela Dieu au secours. Le Seigneur était tout près pour lui répondre. Il dit à Moïse de prendre son bâton qu'il avait utilisé pour accomplir les miracles en Egypte, et d'aller frapper le rocher qu'Il lui montrerait, et l'eau en sortirait. Moïse aurait pu dire que c'était impossible -- il l'aurait fait, s'il avait été comme le reste du peuple -- mais il crut en Dieu, et le fit selon l'ordre qu'il avait reçu. Dieu dit qu'Il se tiendrait devant lui sur le rocher, probablement dans la colonne de nuée, comme Il le faisait les autres fois, et que les anciens qui accompagneraient Moïse seraient les témoins du miracle de Dieu concernant l'eau à faire sortir d'un rocher sec. Le miracle se réalisa comme Dieu l'avait dit, et le peuple fut de cette eau et en était satisfait.

Christ Notre Rocher

Paul utilise cet incident pour nous dire une grande vérité spirituelle dans 1 Corinthiens 10:4 "Ils buvaient à un rocher spirituel qui les suivait et ce rocher était Christ." De ce rocher vint une vie naturelle, car ils seraient tous morts, s'ils ne pouvaient pas trouver de l'eau à boire. Ainsi en Christ, nous avons une vie éternelle, aussi longtemps que nous buvons aux sources du salut. Jésus disait à la femme au bord du puits, que l'eau qu'Il lui donnerait ne lui permettrait plus d'avoir soif, et deviendrait en elle "une source d'eau qui jaillira jusque dans la vie éternelle" (Jean 4:14). Il était en train de parler de Son salut, Son Esprit qui resterait en elle quand elle serait convertie. Quelques-uns des Enfants d'Israël reconnaissent la signification spirituelle de l'eau tirée du rocher, car le psalmiste

dit: "Ils se souvenaient que Dieu était leur rocher" (Psaume 78:35). (Voir aussi Deutéronome 32:4, 15, 18, 31).

La Guerre

Les Enfants d'Israël se trouvèrent en face d'une nouvelle difficulté. Il y avait des ennemis dans le pays qui sortirent pour leur faire la guerre. La principale tribu dans le désert était appelée les Amalécites. Ils avaient en Canaan certaines choses qu'ils réclamaient, et auraient pensé que leurs possessions étaient en danger, parce que les Hébreux allaient dans cette direction. Ou ils auraient su que les Israélites avaient emporté les trésors de l'Egypte, et qu'ils auraient souhaité les leur voler. Quelle que soit la raison, ils vinrent derrière le camp d'Israël et firent la guerre aux traînards.

Nous avons maintenant la présentation d'un nouveau personnage dont nous entendrons beaucoup parler dans l'histoire des Israélites. Moïse choisit Josué pour devenir le commandant en chef de leur armée. Nous nous souvenons que les Enfants d'Israël avaient été esclaves, et n'avaient jamais eu une armée; mais Moïse donna l'ordre à Josué de choisir les hommes qu'il voulait, et de sortir pour aller combattre les Amalécites.

Josué allait devenir un grand dirigeant militaire. Après la mort de Moïse, Il conduisit les Israélites à travers le Jourdain, dans le pays de Canaan où ils avaient eu à prendre le pays par conquête. Il a assujetti six nations et trente-et-un rois pendant une guerre de six ans. Il partagea alors la Terre Promise entre les diverses tribus. La raison pour laquelle Josué avait eu un grand succès était qu'il suivait étroitement le Seigneur, et fit la déclaration bien connue. "Moi et ma maison, nous servirons l'Eternel" (Josué 24:15). Sa foi et sa confiance en Dieu dans toutes choses lui donnèrent la victoire. Il subit uniquement un seul échec, la bataille d'Aï, qui lui enseigna combien il est important d'obéir à Dieu en toutes choses.

La Victoire Par la Prière

Josué conduisit ses hommes au combat; mais pendant qu'ils étaient là en train de combattre, quelque chose de plus important eut lieu au-dessus d'eux sur la colline. Moïse était sorti pour observer le combat, et aussi longtemps qu'il soulevait le bâton de Dieu, leur armée était victorieuse, mais quand ses bras se fatiguaient et qu'il les baissait, les Amalécites remportaient la victoire. Le fait que Moïse levait son bâton vers le ciel était un symbole de prière. Sans la prière, l'armée ne pouvait rien faire. Nous pouvons célébrer les cultes religieux; nous pouvons parler de Christ et de Son royaume; mais si nos actions ne sont pas soutenues par beaucoup de prières, il n'y aura aucun résultat pour Dieu. La prière est la force motrice de tout ce que nous faisons pour le Seigneur.

Mais Moïse se fatiguait. La prière fatigue le corps; mais si nous ne prions pas, le péché va dominer. Ici nous voyons combien il est important pour nous tous de supporter nos dirigeants. Aaron et Hur étaient partis sur la montagne avec Moïse, et ils trouvèrent alors à Moïse une place fixe pour s'asseoir, et l'un d'un côté, et l'autre, de l'autre côté soutiennent ses mains tout le long de la journée. Ainsi, ils ont aidé Moïse à prier pour la victoire de leur armée, et les Amalécites furent vaincus.

Les Malédictions sur les Amalécites

Les Enfants d'Israël devaient se rappeler cette victoire ; et dans le but que le souvenir soit gardé pour la postérité, ils devaient l'écrire dans un livre. Dieu prononça une malédiction sur les Amalécites pour leur attaque contre Son peuple, et voulait que Josué se rappelle qu'un jour ils seraient anéantis pour leur offense. Rappelons-nous les Amalécites, et remarquons les futurs combats avec cette nation, et leur destruction.

Moïse construisit un autel pour adorer Dieu, et le nomma Jehovah-Nissi – l'Eternel ma bannière. Nous nous rappelons qu'Abraham, Isaac et Jacob avaient construit des autels à Dieu; mais pendant le temps que les Enfants d'Israël étaient en Egypte, nous n'avons rien appris au sujet des autels. Ceci commence une nouvelle époque au cours de laquelle les Hébreux ont une place d'adoration.

QUESTIONS

1. Comment les Enfants d'Israël devaient-ils avoir l'eau ?
2. Qui était le rocher ?
3. D'où est-ce que nous obtenons l'eau de la vie ?
4. Qui sont ceux qui ont attaqué les Enfants d'Israël ? Ont-ils vaincu ?
5. Qui était le commandant en chef de la nouvelle armée ?
6. Comment a-t-il gagné la bataille ?
7. Quel devait être le futur sort des Amalécites ?